



川

学校教育目標 「よく考え 仲良く やりぬく子」

校報

北っ子だより

川辺町立 川辺北小学校
児童数 97名
川辺町上川辺 575
Tel 53-2885
令和6年9月30日発行
No.7

子どもに力を發揮させるには…

川辺北小学校校長 川上二郎

「暑さ寒さも彼岸まで」の言葉通り、秋分の日に降った雨を境に、空気が入れ替わり、季節は一気に秋へと変わりました。さわやかな気候の中、運動場からは運動会の練習に取り組む子どもたちの声が響いています。

10月5日の運動会を目前にして、子どもたちの意識はどんどん高まっています。子どもたちを鼓舞激励する言葉として、私たちはよく「頑張る」とか「一生懸命」という言葉を使います。日常生活の中で頻繁に聞かれる言葉ですが、それだけに「頑張る」や「一生懸命」が安売りされている感じが否めません。つまりそれほど頑張ってもないのに、「頑張りました」と自己評価したり、教師や親もそれほど一生懸命やっていないのに、「一生懸命頑張ったねえ」と安易にほめたりする場面がみられるからです。

運動会の練習は、まさにその壁にぶち当たりそれを乗り越える営みと言えます。

例えば応援練習を始めて間もないころ、こんなシーンがありました。応援団長が「頑張って大きな声で応援歌を歌ってください」と言うと、団員は「はい」と返事をします。しかし、実際に応援歌を歌ってみると大きな声には程遠いのです。応援団長の言っていることは理解するのですが、実際の行動が伴わないのです。無理もありません。なぜならこれ以上出せないというくらい大きな声を出したことがないからです。つまり本当に「頑張る」という経験がないので、頑張り方を知らなかつたのだと思います。

そこで子どもたちには「頑張る」ことや「一生懸命」ということを体を通して教えないことはなりません。普段は優しい表情の先生も、ここぞという時には「まだまだ！」「あなたたちなら、もっとできる！」と声をかけて檄（げき）を飛ばします。中には（一生懸命とはこういう姿だ！）と言わんばかりに、子どもの前で精いっぱいの声を出して見せたり、動きを見せたりする教師もいます。そんな先生の姿や頑張っている応援団の姿を見て、子どもたちも力を出し切ろうとします。今までやったことがないので、のどが痛くなったり、体がきつく感じたりするでしょう。でもそういった経験が、子どもの可能性を引き出し、成長させているのだと思います。

第2次大戦の海軍大将、山本五十六の有名な言葉があります。

「やってみせ、言って聞かせて、させてみせ、ほめてやらねば、人は動かじ。」

いつの世になっても、人の力を發揮させる方法は不变なのだと感じます。

運動会で真に「一生懸命頑張る」姿を見ていただけるように、今日も子どもたちは練習に励みます。当日は応援をよろしくお願ひします！

10月の予定

日	曜	学校行事等 ※変更する場合があります。
1	火	プレーメン読み聞かせ、視力検査
2	水	
3	木	委員会 運動会全校練習③
4	金	運動会準備 ※1~3年 14:10 下校
5	土	運動会 ※親子下校 12:00頃
6	日	(運動会予備日)
7	月	振替休業日(運動会予備日)
8	火	全校集会
9	水	あのねアンケート 2年生町図書館見学 係会⑤ PTA実行委員会
10	木	後期なかよし班顔合わせ
11	金	児童集会(図書館祭り) 係会⑤
12	土	
13	日	
14	月	✿スポーツの日
15	火	あのね週間 図書館祭り(～25日)
16	水	
17	木	なかよし遊び クラブ SC訪問日
18	金	命を守る訓練(不審者対応) 家族読書カード配付 5・6年ブックトーク
19	土	
20	日	マウンテンフェス FUMOTO
21	月	全校読書
22	火	4年ラブハンドメイド読み聞かせ
23	水	ぐりぐらさん読み聞かせ
24	木	5年生宿泊研修1日目
25	金	5年生宿泊研修2日目
26	土	上川辺ふれあい祭り
27	日	
28	月	全校集会
29	火	委員会
30	水	なかよし遊び シェイクアウト訓練
31	木	6年生修学旅行1日目 3年生民生児童委員と花苗植え
【11月の主な行事予定】		
1日	修学旅行2日目	5日 プレーメン読み聞かせ
6日	2年モンキーセンター見学	7日 3年消防署見学
13日	4年木曽三川公園見学	14日 あお空給食 クラブ
15日	川辺町教育委員会指定公表会(川辺北小)	
19日	4年川辺町小学校歌声交流会	20日 1年百年公園
28日	6年明治村見学	30日 あらたま参観日

夏休み作品の表彰者(敬称略)

夏休みの作品の中で、すばらしい成績をおさめたみなさんです。おめでとうございます。

【加茂郡小中学校科学作品展】

金賞 4年 長谷川縁「わたの研究～パート2～」※県出品
銀賞 1年 白村郁奈「アサガオのいろのひみつ」
3年 石田歩和「パイナップルでお肉は本当にやわらかくなるのか?」
銅賞 2年 亀山愛翔 5年 佐藤愛絵 水野朝陽

【加茂郡小中学校社会科作品展】

金賞 1年 江口拓「あぶしなじんじゃのひみつ」
銀賞 3年 江口偉太朗「めざせ!防災士」
6年 白村優羽「もしもに備えてできることは?」
銅賞 2年 白村圭惟

【加茂郡小中学校夏季作品展】

入賞 1年 細江佳歩 2年 加藤麻咲 3年 細江航平
4年 村瀬なつめ 5年 井戸ひなた 6年 村山晴琉
【加茂郡小中学校読書感想文コンクール】
準特選 1年 武市奈々「うみのなかのあかちゃん」
2年 白村圭惟「かぞくをだいじに」
入選 1年 白村郁奈 3年 江口偉太朗 佐藤純希
4年 藤井優菜 5年 佐藤愛絵 6年 白村優羽

寄贈(お礼)

茶道クラブで使用する畳を「ぎふや(下麻生)」の佐伯実様から寄贈いただきました。有効に活用させていただきます。誠にありがとうございました。

グラウンド整備(お礼)



子どもたちが気持ちのよい校庭で運動会ができるようにという願いから、上川辺区・福寿会の皆様、地域住民の皆様、大豊製紙の社長・社員の皆様が9月23日(月)早朝より草取りの奉仕作業を行ってくださいました。誠にありがとうございました。

運動会(10月5日)に向けて

9月13日(金)に行なった結団式を皮切りに子どもたちは一気に気持ちが運動会モードに突入しました。



令和6年度スローガン 【朝の応援練習の様子】

「正々堂々 全力で出し切る運動会!」を合言葉に、各学年ともに競技や演技の練習に熱が入っています。運動会では子どもたちの素晴らしい姿をお見せすることができます。ぜひ子どもたちの頑張っている姿を見に来てください。